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Hoy es el desfile 
de mascotas del 
Centro de Día
La entidad de la Fundación de Ayuda Integral a la 
Comunidad (FUNDAICO) invita a toda la comunidad a la 
actividad que se llevará a cabo en el Velódromo Municipal. El 
Centro de Día “Sueños de Vida“ estará a cargo del buffet.

El Centro de Día “Sueños de Vida“ 
perteneciente a la Fundación de 
Ayuda Integral a la Comunidad lleva-

rá a cabo en la tarde de hoy una actividad 
sumamente atractiva para la comunidad, 
con el objetivo de que todo Rojas pueda 
colaborar con la institución.

La actividad que tiene preparada el Cen-
tro de Vida “Sueños de Vida“ de FUNDAICO 
se trata de un desfile de mascotas, el cual se 
llevará a cabo esta tarde en el complejo del 
Velódromo Municipal, ubicado a la vera de 
la ruta 188, comenzando a las 14:00 horas.

En diálogo con este medio, Delia Álvarez, 
una de las profesionales que trabaja en la 
mencionada institución, contó que “primero 
tendremos el desfile de mascotas chiquitas 
y después de perros grandes, y luego van 
a pasar algún gatito y otros animales, y los 
jurados van a evaluar la manera de desfilar, 
y en ese sentido vamos a estar leyendo sus 

anécdotas, si son de raza, si fueron adopta-
dos, cuántos años tienen, cómo lo cuidan, 
la idea es que todos reciban un premio“.

“Quiero agradecer a los que colaboraron 
y auspiciaron nuestro desfile, que fueron 
siempre rojas muy amables, porque fuimos 
con los chicos del Centro de Día a buscar 

a los veterinarios y forrajerías y nos han 
donado unos premios muy lindos para dar 
este día“, manifestó.

Por último, trazó un panorama de la ac-
tualidad de la institución:  “Económicamente 
siempre estamos con lo justo, remando por 
el tema de las mutuales, pero trabajando 

muy bien, estamos con los talleres, así que 
en eso estamos muy bien. Los concurrentes 
están viniendo todos los días, tenemos dis-
tintos talleres de teatro, de la sala sensorial, 
ellos hacen producciones y justamente aho-
ra están armando escarapelas para repartir 
el 18 de mayo en la Plaza San Martín“.

w LOCALES

Mañana inicia a el 
taller de Inteligencia 
Artificial

La propuesta del 
Municipio de Rojas se 
llevará a cabo durante 
seis lunes en el Centro 
Cultural “Ernesto Sábato“ 
de 18:00 a 20:00 horas.

Mañana dará comienzo el taller de In-
teligencia Artificial, una nueva propuesta 
que ofrece el Municipio de Rojas, siendo 
una actividad que se desarrollará durante 
seis lunes en el Centro Cultural “Ernesto 
Sábado“ de 18:00 a 20:00 horas.

Desde el área de comunicación del 
Municipio de Rojas indicaron que el 
mundo está siendo transformado por la 
inteligencia artificial (IA), y entender sus 
conceptos básicos es fundamental para 
participar activamente en esta nueva era 
tecnológica. Este taller está diseñado 
para personas sin experiencia previa 
en IA, pero con interés en comprender 
cómo funciona y cómo puede impactar 
en sus vidas cotidianas y en la sociedad 
en general.

El taller es teórico-práctico, donde se 
incursionará en el aprendizaje y utilización 
de las principales inteligencias artificiales 
generativas, como de texto, de imágenes, 
de videos, de fórmulas, etc.

El Observatorio de Derechos Humanos 
del Senado de la Nación le envió al gober-
nador bonaerense, Axel Kicillof, un manual 
con recomendaciones para evitar el adoc-
trinamiento en las escuelas de la provincia 
de Buenos Aires. “Hay una información 
parcial de la historia, impidiendo el desa-
rrollo de un pensamiento crítico”, acusaron 
desde la Cámara alta que preside, la vice-
presidenta Victoria Villarruel. 

En ese sentido, el observatorio dirigido 
por la exsenadora bonaerense de Juntos, 
Claudia Rucci, advirtió a Kicillof que en 
el programa Jóvenes y Memoria imple-
mentado en los colegios bonaerenses se 
excluye “el conocimiento de sucesos del 
pasado reciente”, en referencia al período 
de lucha armada del período 1973-1976, 
y recomendó “evitar las interpretaciones 
sesgadas”. 

“La información brindada a los adoles-
centes en el nivel secundario debería ser 
completa, verdadera, verificable, simple y 
relevante, con el objeto de estimular la ca-
pacidad de discernimiento. De otro modo, 
se correría el riesgo de que dicha informa-
ción se encuentre más emparentada con 
el adoctrinamiento”, sostuvieron desde el 
Observatorio de Derechos Humanos de la 
Cámara alta nacional. 

Asimismo, desde el observatorio del 
Senado dirigido por Rucci pidieron al Eje-
cutivo bonaerense incluir en los ejes de 
investigación temas relacionados con la 

“vulneración de derechos humanos básicos 
como: corrupción, inseguridad o modelos 
antidemocráticos en América Latina”. 

El comunicado del Senado en reclamo 
de memoria completa respecto al período 
previo al Golpe de Estado Cívico-Militar, 
que va en línea con el spot lanzado desde 
el gobierno nacional de Javier Milei duran-
te el pasado 24 de marzo, sostiene que el 
programa Jóvenes y Memoria “excluye una 
parte en la que hubo muchos argentinos 
que vieron violados derechos fundamenta-
les a su vida, su libertad y su seguridad”.

w CRUCES

Villarruel le envió un manual a 
Kicillof para frenar el supuesto 
adoctrinamiento en escuelas

Desde las 14:00 horas se realiza en el velódromo el desfile de mascotas.
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El Programa Envión ofrece una amplia 
gama de talleres para jóvenes en el CIC
En el Centro Integrador Comunitario se llevan adelante a diario diversos talleres de interés para jóvenes de 12 a 21 años promovidos por 
la Secretaria de Desarrollo Social. Para conocer el funcionamiento del programa dialogamos con las psicopedagogas que lo coordinan.

El Programa Envión se ha transfor-
mado en los últimos años en una gran 
posibilidad que tienen los jóvenes rojen-
ses de aprender un oficio, practicar una 
disciplina, disfrutar del trabajo en grupo 
y plantearse nuevos objetivos de manera 
constante.

Este programa, que funciona bajo la 
órbita de la Secretaría de Desarrollo So-
cial, ofrece una amplia gama talleres que 
llevan a cabo de lunes a viernes en el 
Centro Integrador Comunitario de barrio 
Progreso, funcionando de 15 a 19 horas.

En el 2024 el Programa Envión ha co-
menzado con un notable éxito, que han 
llevado en algunos casos a las coordi-
nadoras a dividir los grupos para poder 
cumplir con la demanda.

El equipó técnico que trabaja en el 
Programa Envión está conformado este 
año por las psicopedagogas Fernanda 
Elissamburu y Camila Manzolini, además 
de las trabajadoras sociales Micaela Fer-
nández y Brenda Severini.

Precisamente las psicopedagogas que 

conforman el equipo técnico, nos visitaron 
esta semana en El Nuevo en Radio, donde 
comentaron acerca del funcionamiento 
del programa y los detalles de cada uno 
de los talleres.

En principio Fernanda Elissamburu co-
mentó que “hace un par de años se viene 
trabajando acá en la ciudad con el Envión, 
que  es un programa destinado a jóvenes 
entre 12 y 21 años, con la idea es brindar 
diferentes tipos de talleres que facilitan 
a los jóvenes la posibilidad de insertarse 
laboral y también de desarrollarse en al-
guna actividad en particular “.

Camila Manzolini detalló que “dentro 
de los talleres tenemos baile, estética, 
maquillaje, carpintería, entre otros, siem-
pre con la intención de capacitarlos en 
distintos oficios y generar oportunidad 
para los jóvenes que asisten, que por 
cierto son muchos, ya que hoy estamos en 
una cantidad de entre 60 y 70 personas 
que concurren.

Es importante que la comunidad sepa 
que no hay cupo, o sea que la inscripción 
está abierta todo el año, de allí que tene-
mos muchos jóvenes que se van sumando 
a medida que se van enterando por el 
boca a boca y se prenden con mucho 
entusiasmo”.

“También es un espacio de contención, 
porque contamos con un equipo técnico 
que está conformado por cuatro personas 
que permanentemente estamos asistien-
do, en el caso nuestro que es el área de 
psicopedagogía, y después están dos 
trabajadoras sociales que son Brenda 
Severini y Micaela Fernández.

Tanto Camila como yo iniciamos en ene-
ro con este proyecto y para nosotras una 
alegría porque marca que es un trabajo 
social, donde se ve la interacción entre los 

jóvenes mismos, entre ellos con nosotras“, 
expresó Fernanda.

Respecto al inicio de actividades en 
este 2024 Camila Manzolini indicó: “Co-
menzamos en enero por una cuestión 
de gestión y de organización, para ir 
preparando todo, mientras que los chicos 
iniciaron los talleres en la segunda semana 
de marzo, y se extiende durante todo el 
año hasta el 15 de diciembre“.

“Generalmente se piensa que el Pro-
grama está destinado únicamente para 
los chicos y personas del barrio del CIC, 
pero en realidad es un programa que está 
abierto a toda la comunidad, o sea que 
de cualquier escuela, de cualquier barrio 
pueden asistir, y es importante que sepan 
que durante todo el año tenemos muchos 
proyectos que pretendemos llevar a cabo 
como por ejemplo sacar a los chicos del 
SIC a otras zonas de la ciudad , quizás 
ir al Parque General Alvear a participar 
de algún evento, y así seguramente en 
otros lugares, como para que se pueda 
visualizar y no queden simplemente en el 
CIC”, explicó la psicopedagoga Manzolini.

La misma profesional sostuvo que “el 
Programa Envión está adaptado a las 
necesidades de los jóvenes de hoy en 
día, de allí que contamos con el taller de 
computación que tiene mucha demanda 
y está a cargo de Máximo Rosanigo. 
En  este marco además contamos con 
redes sociales y tratamos de involucrar 
a algunos alumnos para hacer videos, 
presentación, ellos fabrican sus propios 
videos y los publican, con el objetivo de 
difundir a la comunidad los diferentes ta-
lleres, y así incentivar a otros adolescentes 
a que se vayan sumando”.

Por otro lado Fernanda Elissamburu se-
ñaló que “más allá de lo que hablábamos 
del taller de computación, tampoco nos 
olvidamos de otro tipo de profesiones, por 
eso contamos con el taller de carpintería, 
el de huerta, es como que todos los talle-
res se van integrando entre sí, me refiero 
a que los productos de la huerta los pode-
mos utilizar en el taller de cocina, si para 
la huerta se necesita tal cosa se hace en 
carpintería, es como que van trabajando 
para ellos mismos.

“ Los chicos pueden hacer la cantidad 
de talleres que quieran, cada taller se 
realiza dos veces a la semana y pueden 
ir eligiendo en la medida que los horarios 
se lo permitan, en general hacen tres o 
cuatro”, apuntó Camila, en tanto Fernanda 
agregó que “la concurrencia es súper po-
sitiva, nosotras quizás esperábamos cierta 
cantidad, pero lo que quizás teníamos 
dudas sobre la continuidad, sin embargo 
están muy entusiasmados, van todos los 
días, lo cual a nosotros nos motiva para 
seguir proyectando y pensando el progra-
ma desde otro lado”.

Fernanda Elissamburu explicó que “al-
gunos de los talleres ya se vienen realizan-

Camila Manzolini y Fernanda Elissamburu nos contaron las 
actividades que se realizan en el Programa Envión.
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do el año pasado y tienen una continuidad, 
de allí que ya cuentan con un muy buen 
número de concurrentes, de hecho al de 
cocina lo tuvimos que dividir en tres gru-
pos, y ahora estamos con talleres nuevos 
en los cuales también se van prendiendo, 
como por ejemplo peinado, maquillaje, 
que es más apuntado a las chicas.

Mientras tanto para ir pensando cada 
uno de los talleres lo que hacemos es ir 
preguntando, consultando los intereses de 
los chicos que van y después vemos que 
es lo que se puede y que es lo que no, y 
en general la demanda por el momento se 
está cumpliendo”.

“Contamos con familiares que acom-
pañan a los que serían más chicos, sobre 
todo a los que no son del barrio, que son 
invitados por los chicos que viven más y 
también se han animado”, añadió.

Camila Manzolini expresó que “el ma-
yor rango etario está entre los 13 y los 15 
años, una edad que es muy difícil a veces 
de atrapar, sin embargo acá vemos que 
están siempre muy dispuestos, mientras 
que a partir de los 18 ya pueden cumplir 
el papel de tutores y acompañarnos a no-
sotras como equipo técnico gestionando, 
proponiendo y siendo intermediarios entre 
los chicos y nosotras”.

“En el equipo de trabajo nos maneja-
mos generalmente por duplas y nos vamos 
turnando, mientras tanto vamos teniendo 
reuniones de equipo para ir definiendo 
como llevamos adelante el programa, co-
ordinando estrategias, si los planteos que 
hacemos están funcionando, si tenemos 
que generar nuevas propuestas. Además 
tenemos contacto con los chicos todo el 
tiempo que es lo que más nos gusta.

En ese sentido al ser muy adolescentes 
vienen con sus problemáticas o la nece-
sidad de hablar y ser escuchados, así 
que muchas veces nos toman más como 
amigas, lo cual está bueno porque es otra 
de las finalidades que tiene este espacio, 
donde tenemos que estar atentos a lo que 
les pasa”, manifestó Fernanda.

Camila precisó que “también brinda-
mos un acompañamiento en lo pedagó-
gico, es decir que si alguno lo necesita 
también llevan para hacer la tarea de la 
escuela, o sea que es un ámbito donde 
no solo aprenden un taller, sino que ade-
más se les brinda contención en distintos 
aspectos”.

“Todos los talleres son destinados a 
las diferentes edades, en ese sentido es 
totalmente amplio el programa, y son más 
de diez los que se ofrecen y son estética, 
teatro, funcional, computación, peinado, 
cocina (baile, huerta, kickboxing, carpin-

que puedan hacerlo, eso según lo que 
nos transmitan cada uno de los chicos”, 
apuntó Camila.

“En el caso de la huerta la mayoría ha 
llevado el emprendimiento a la casa, y 
de carpintería nos decía el profe que le 
he han consultado para continuar con 
la capacitación por fuera del programa 
para comenzar con el oficio”, sostuvo 
Fernanda.

Acerca del significado que tiene esta 
experiencia de trabajo Camila Manzolini 
señaló: “En mi caso trabajo con adoles-
centes, de hecho lo hago además en la 
escuela técnica, así que a mí me encanta, 
me encanta trabajar con ellos y me siento 
una par, y lo que buscamos desde nues-
tro lugar es darle la confianza para que 
ellos tengan un oído, digamos que en lo 
personal significa algo que le hace bien 
al alma”.

Mientras que Fernanda comentó: “Ge-
neralmente trabajo con adultos mayores, 
pero mientras estudiaba hice mucho tra-
bajo social en barrios y con adolescentes 
y es muy gratificante la devolución que 
encontrás, ellos escuchan atentamente, 
visibilizan sus problemas y nosotras  esta-
mos para escuchar todas sus inquietudes, 
vemos que para ellos sienten esa compa-
ñía y más allá de que son adolescentes 
y a veces cuesta llevarlos, en general la 
convivencia es súper amena, una vez 
que nos vamos conociendo la relación es 
diferente”, expresó Fernanda.

Las profesionales puntualizaron que “la 
inscripción, reiteramos, está abierta todo 
el año, y como es a partir de los 12 años 
quizás algunos los cumplen en octubre 
y lo arrancan en esa fecha para luego 
continuar el año que viene. Además vale 
aclarar que tenemos el receso invernal al 
igual que en las escuelas, los feriados no 
hay actividad, en ese sentido corremos 
por igual que los servicios educativos”.

“Cuando se acercan chicos que todavía 
no cumplieron los 12 año les ofrecemos es 
los talleres de Santa Rita, donde funcionan 
una serie de talleres, curso, apoyo escolar 
y eso es para niños de hasta 12 años, o 
sea que el Municipio propone actividades 
para todas las edades”, destacaron.

Sobre lo que significa esta experiencia 
de trabajo Camila contó: “En mi caso tra-
bajo con adolescentes, de hecho lo hago 
además en la escuela técnica, así que a mí 
me encanta, me encanta trabajar con ellos 
y me siento una par, y lo que buscamos 
desde nuestro lugar es darle la confianza 
para que ellos tengan un oído, digamos 
que en lo personal significa algo que le 
hace bien al alma”, concluyeron.

tería, vóley y canto”, agregó.
Fernanda destacó que “los profes tie-

nen mucho entusiasmo en ir, acompañar, 
orientar, algunos ya venían trabajando 
dentro del programa, otros no siguieron 
y los demás los fuimos buscando, por 
ejemplo la profe de canto Andreina Del 
Moral fue parte del equipo técnico del año 
pasado y tenía un vínculo con los chicos”.

Camila Manzolini detalló los talleres y 
profesores a cargo: “Está Máximo Ros-
anigo en computación, Manu Tala en Kick 
Boxing, en huerta Verónica Vázquez, en 
carpintería, Santiago Santos, Peinado, 
estética, pestañas, con Clara Piovano. 
En baile está Marimar Tisera, en teatro es 
una profe de Pergamino, Alba Escobar, 
en cocina, Sandra Romero, mientras que 
en funcional y vóley está Oriana Habib”.

“El CIC tiene un gran espacio, conta-
mos con la huerta que está en el patio, 
donde también se hace carpintería, ade-
más contamos con un SUM muy grande, 
está la cocina, y un par de salones más 
para los talleres”, subrayó Camila.

Fernanda indicó que “en cuanto a 
elementos de trabajo estamos muy bien 
gracias al municipio que nos provee de los 
recursos y recibimos algunas donaciones 
porque los chicos también meriendan ahí, 
a las 5 de la tarde hacemos un corte y van 
a merendar”.

“La idea es a fin de año organizar una 
muestra de todo lo que se hizo durante 
este año, sería un proyecto para integrar 

todos los talleres en una misma muestra”, 
explicó Camila, mientras que Fernanda 
aclaró que “el programa de trabajo lo 
coordina cada talleristas con los alumnos, 
incluso hay chicos que llevan sus pro-
yectos propios así que por ejemplo en la 
carpintería se van con la herramienta que 
quisieron fabricar, así también pasa con 
el resto de los talleres-

“Tenemos aproximadamente 10 chicos 
por taller, y el que más concurrencia tiene 
es cocina, donde tenemos anotados 40 
alumnos más o menos, así que los dividi-
mos en grupos. En el caso de cocina se 
da los lunes, miércoles y viernes y tene-
mos un grupo cada, también lo hacemos 
porque el espacio no es muy amplio y por 
una cuestión de seguridad”, indicaron.

Sobre la conformación del cronogra-
ma de actividades las psicopedagogas 
señalaron que “nos llevó un tiempo por-
que hubo que ir dividiendo los grupos y 
acomodarnos según el espacio para que 
cada tallerista cuente con su salón y no 
se interponga con otro. Otra cuestión a 
aclarar es que no importa el genero, o sea 
que cualquier puede ir a todos los talleres 
y si les interesa pueden hacer dos o tres 
talleres en el año”.

“El apoyo escolar generalmente lo ha-
cemos en la hora de la merienda, donde 
preguntamos si alguno tiene alguna in-
quietud, o ver si tienen alguna dificultad, 
o les quedó tarea que quieran hacer, en 
ese sentido les damos el espacio para 

Los diferentes talleres de Envión se dictan de lunes a viernes por la tarde.
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¿De qué hablamos cuando 
hablamos de Autismo?
El 2 de abril se conmemora el Día Mundial de la concientización sobre el Autismo y durante 
todo el mes se realizan campañas de concientización. En este marco convocamos a la 
Licenciada en Psicopedagogía Josefina Menoyo para interiorizarnos en la temática: Causas, 
tipos, comportamientos y tratamiento.

pueden responder a otras circunstancias, a 
otros motivos, por eso es importante hacer 
un diagnóstico precoz y una intervención 
temprana para poder abordar realmente lo 
que sucede. Si es un trastorno del espectro 
autista va por un camino y si es otra dificultad 
va por otro camino, por eso la importancia 
del diagnóstico temprano.

Sobre los tipos de Autismo sostuvo que “la 
definición que nos da el manual diagnóstico, 
el DCM-5, es trastorno del espectro autista, o 
sea, se involucra todo, con un espectro que 
es muy amplio y dentro de eso hay niveles. 
Los niveles están dados por el funciona-
miento en cada área del desarrollo de ese 
niño. No tiene el mismo nivel un niño que 
desarrolló lenguaje verbal. que aquel que no 
lo desarrolló, o no tiene el mismo nivel aquel 
niño que puede interactuar y aquel que no.

Cada niño tiene su condición, su manera 
de recopilar información, su manera de 
comunicarse, su manera de interactuar, su 
manera de jugar, su manera de aprender. 
No hay un niño igual al otro, comparten ca-
racterísticas y dificultades en las áreas del 
desarrollo, pero todos se desarrollan de una 
manera distinta”.

CASOS EN ADULTOS
Respecto a los casos de Autismo en 

adultos manifestó: “Lo que sabemos hoy es 
que muchos adultos han llegado a cierta a 
con muchas dificultades, dificultades en la 
vida familiar, en la vida laboral, en la vida 
académica, pero han podido asumir ese 
desafío, y en general sucede que frente al 
diagnóstico de un hijo con autismo se refleja 
el diagnóstico del padre. En general es así, la 
mayoría hoy de los adultos que han recibido 
diagnósticos de grande tienen que ver con 
esto o con la información que se proporciona 
cada vez más y los estudios que reciente-
mente indican que podemos diagnosticar 
a un adulto que tenga dificultades en estas 
áreas. Cuando ellos vuelven a su infancia y 
se le hacen preguntas y se le hacen evalua-
ciones e intervenciones llegamos a la con-
clusión de que también tienen un diagnóstico 
de autismo, aunque no fue diagnosticado a 
tiempo por falta de información o porque no 
se veía tanto o se estudiaba tanto.

En general los casos que hay de adultos 
con autismo tienen que ver, la mayoría, con 
que su hijo recibió el diagnóstico ya desde 
ahí el papá tiene una condición del espectro 
autista que no se sabía o no se ponía en 
nombre”.

En este plano añadió que “el autismo es 
un trastorno que se considera un espectro 
porque los niveles de funcionamiento son 
diferentes según cada persona, cada de-

El Día Mundial de la concientización 
sobre el Autismo se conmemora el 2 
de abril tal como fue designado por 

la Organización Mundial de la Salud en la 
Asamblea General celebrada en el año 2007.

En este marco, durante todo el mes, en 
todo el mundo, se llevan adelante campañas 
para brindar información a la sociedad sobre 
la temática, que involucra mayormente a 
niños, aunque también se registran casos 
de adultos que padecen este trastorno 
neurobiológico.

En este marco fue que convocamos a 
los estudios de Radio Rojas a la Licencia-
da en Psicopedagogía Josefina Menoyo, 
que nos introdujo de lleno en la temática, 
explicando causas, tipos, comportamientos 
y tratamiento.

¿DE QUE SE TRATA EL AUTISMO?
Josefina Menoyo contó en principio que 

cuando hablamos de Autismo “estamos 
refiriéndonos a un trastorno neurobiológico 
que afecta a diferentes áreas del desarrollo 
de los niños, en general es un diagnóstico 
que sucede en la infancia, pero hoy por hoy 
podemos recibir estos diagnósticos siendo 
ya adultos o jóvenes adultos”.

“Es un trastorno que afecta áreas que 
tienen que ver con el juego, con el desarro-
llo del lenguaje verbal y no verbal, con las 
dificultades para interactuar con otros, para 
generar vínculos con otros. Son niños que 
parecen que están más solitarios o prefieren 
espacios más tranquilos, niños que en ge-
neral se perturban con los sonidos fuertes o 
con el amontonamiento de la gente.

Son diferentes áreas que se desarrollan 
con desafíos distintos a otros niños, que 
tienen que ver con esto, el lenguaje, la 
comunicación, la interacción, el desarrollo 
del juego , la imaginación, las dificultades 
sensoriales, siempre aclarando que tienen un 

ñero nuestro, pero hoy podemos saberlo y 
podemos dar una ayuda.

Hace mucho tiempo atrás había algunas 
descripciones de algunos niños puntuales y 
hoy por hoy se trata de que la información 
sea mayor para poder dar mejores respues-
tas”.

SÍNTOMAS DEL TRASTORNO
En relación a como se empiezan a detec-

tar los primeros síntomas del autismo explicó: 
“En general los primeros signos de alerta o 
síntomas de alarma los van a detectar las 
familias. Hoy por hoy con la información que 
tenemos podemos detectar niños con 9, 10, 
12 meses de edad con algún desafío en el 
desarrollo, puede ser ausencia de mirada, 
ausencia de balbuceo, son más irritables, 
lloran mucho, o por el contrario son muy 
pasivos y están horas y horas sin demandar 
a un adulto, por ejemplo.

La mayoría de los papás cuando se refie-
ren que hay algo que no anda bien tiene que 
ver con el desarrollo del lenguaje, el nene 
no habla, no señala, no dice mamá, no dice 
papá, en general no nos mira, no responde al 
nombre y eso se da a los 18 meses de vida 
o a los 2 años más o menos”.

“Algunos inician con estas alteraciones 
cuando ingresan al jardín y tienen mayor de-
manda cognitiva también y mayor demanda 
del entorno. Pero en general son los papás 
quienes descubren que algo no funciona 
bien en el desarrollo de sus hijos, quizás en 
comparación con otro hijo o con un sobrino 
o quizás por darse cuenta de que hay di-
ficultades en el lenguaje verbal, ausencia 
de mirada, a lo mejor si juega, pero tira los 
juguete y no tiene sentido el juego”, agregó.

Por otro lado indicó que “la ausencia de 
mirada, la falta de lenguaje verbal o la difi-
cultad en el lenguaje y en la comunicación, 
no siempre son indicadores de autismo, 

funcionamiento como cualquier niño, aunque 
con otros desafíos con desafíos”, explicó la 
profesional.

La Licenciada Menoyo comentó que “los 
primeros informes sobre la descripción de 
estas conductas son de hace mucho tiempo, 
pero hará algo de 15 o 20 años que esta-
mos tratando de que esto se visualice cada 
vez más y que podamos poner nombre a 
características aisladas que no sabíamos a 
qué responderían. La importancia de poder 
poner nombre justamente tiene que ver con 
entender que le sucede al otro, entender que 
algo le sucede y qué se puede trabajar y 
abordar para que funcione mejor en relación 
con el entorno.

En la escuela, hace años atrás, no sabía-
mos qué pasaba quizás con algún compa-

La Licenciada Josefina Menoyo brindó un 
amplio panorama de lo que es el Autismo.
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sarrollo y cada entorno, el entorno social y 
el entorno cultural, donde también estamos 
inmersos  nos da más facilidades o no de 
poder desarrollarnos mejor o peor.

Pero, una persona con un funcionamiento 
donde puede responder al lenguaje, donde 
puede interactuar, donde puede estudiar, 
donde quizás tuvo algunos desafíos que él 
puede poner en palabra, ha podido formar 
una familia y tener un trabajo

Quizás si nos preguntamos, ¿de qué 
trabaja?, puede que tenga un trabajo más 
mecánico, más autónomo, o trabaje solo, 
entonces no tiene entorno que lo moleste, 
que le haga ruido. Cuando evaluamos o 
estudiamos la vida de una persona adulta 
diagnosticada con autismo, encontramos 
ese tipo de cosa, que el entorno favoreció 
para que esa persona pudiera llegar hasta 
donde llegó.

VÍNCULOS DE LOS 
NIÑOS CON AUTISMO

Entrando en lo que es el tratamiento de un 
niño o niña con Autismo señaló: “El trabajo 
con el entorno, por ejemplo en la escuela, 
se deja muy a criterio del docente y de la 
institución donde asiste cada niño y por su-
puesto también de la familia. Si la familia está 
de acuerdo con que el resto del grupo sepa 
que hay un niño que tiene un diagnóstico 
de autismo y que por eso funciona de tal o 
cual manera, creo que lo ideal es comunicar, 
es hacerle entender a los chicos que todos 
tenemos una manera distinta de aprender, de 
procesar la información, de movernos en el 
aula, que algunos podemos ser más veloces 
para unas cosas y menos veloces para otras.

Lo que tratamos desde el equipo profe-
sional cuando trabajamos con un niño con 
autismo y sus familias es que en los ambien-
tes donde ellos estén haya información, que 
sepan qué es lo que sucede, sepan qué pasa 
si ponemos la música fuerte, si lo abrazamos 
mucho, si le cantamos el feliz cumpleaños”.

LAS CAMPAÑAS DE INFORMACIÓN
Sostuvo que “la idea es que haya infor-

mación, por eso cada año se realizan las 
campañas por el día del autismo, que tienen 
que ver con brindar información para que to-
dos podamos empatizar con ese niño dentro 
del aula, dentro de un club, dentro de un bar, 
en un restaurante, en una actividad como 
es baile, gimnasia, que son actividades que 
ellos eligen porque les gustan”.

“Necesitamos que haya información para 
poder darle ese espacio y ser facilitadores, 
tenemos que pensar es que como sociedad 
debemos ser facilitadores, por ejemplo, si 
hay un niño con autismo y sabemos que 
le cuesta tal cosa, tratar de ayudarlo para 
que la adaptación sea mínima, para que él 
pueda acceder a realizar determinado tipo 
de actividad por la cual se incline. Buscamos 

decimos “no está conectado”, pero no es 
que no está conectado o no entiende a su 
entorno, sino que son niños que están como 
más ensimismados,  que prefieren estar a un 
costadito, que prefieren mirar hacia abajo, y 
no es porque no quieran, porque no sientan, 
sino porque es su condición y no pueden 
otra cosa.

A esos niños a veces les cuesta mucho 
poder progresar en ese aspecto, entonces 
se consideran que son niños más severos 
porque les cuesta mucho acceder a todo lo 
que uno le va ofreciendo como terapias o 
como juego. Son niños que se resisten mu-
cho y prefieren estar más tranquilos, solos, 
en silencio y se les dice severos porque su 
función limita casi todos los entornos, en 
ese sentido acá en Rojas tenemos muchos 
niños que pueden mucho, de allí que con-
sidero que no tenemos casos severos en 
la ciudad, y si los tenemos se intenta por 
todos los medios que deje de serlo, que 
pueda dar respuestas al mundo al que todo 
pertenecemos”.

CUESTIONES QUE MOLESTAN 
A QUIENES LO PADECEN

Josefina Menoyo habló de las diferentes 
cuestiones que molestan a los niños con 
Autismo: “Hay ruidos que sin dudas nos 
molestan a todos, pero en el este caso de 
estos niños en especial. El ruido de las 
motos fuertes, la música fuerte, las bombas 
o fuegos artificiales les molestan mucho, 
de hecho muchos de esos ruidos están 
prohibidos porque la idea es empatizar con 
el otro sabiendo que estamos afectando 
a alguien, por ejemplo cuando se tiran los 
fuegos artificiales seguramente hay alguien 
que lo disfruta, pero no sabe que hay per-
sonas que no, a las cuales les produce un 
desequilibrio”.

“Además son situaciones imprevistas, o 
sea un ruido fuerte de manera imprevista 
genera una alteración en un niño y no tenía 
porqué suceder, entonces por eso se pide 
conciencia justamente con los ruidos mo-
lestos, las bombas o los fuegos artificiales.

También cuando vamos a un evento don-
de hay música, lo ideal es que esa música 
cumpla la regulación, para que los niños 
puedan transitar esa clase de eventos de una 
manera más tranquila”, consideró.

Dentro de este marco contó como actúa 
un chico cuando escucha un ruido de las 
características antes mencionadas: “La ma-
yoría se tapa los oídos, puede aletear, puede 
morderse las manos, moverlas o morder al 
de al lado, esos son los síntomas que más 
observamos. También pueden empezar a 
correr desesperadamente hasta encontrar 
a la persona que lo puede calmar, que le 
pueda dar refugio, eso lo puede sostener y 
volver al estado en el que estaba antes de 
escuchar ese ruido molesto”.

que la información circule, que se sepa, que 
los docentes nos convoquen las veces que 
sean necesarias para sacarse dudas y las 
inquietudes, lo mismo las familias y lo mismo 
los equipos de las instituciones”, expresó.

INCLUSIÓN EN ESCUELAS, 
CLUBES, ETC.

La Licenciada en Psicopedagogía habló 
de la relación de los niños con Autismo con 
el resto de sus compañeros en diferentes 
actividades: “Siempre decimos que los ni-
ños son los más inclusores hoy en día, que 
ellos se dan cuenta de que un compañerito 
necesita algo y son ellos quienes brindan esa 
ayuda. También nos damos cuenta que las 
familias empiezan a ponerse en el lugar del 
otro, empiezan a entender que no es siem-
pre tan sencillo y que tenemos que tener la 
capacidad de ayudar y facilitar y optimizar 
la trayectoria escolar de todos los niños”.

“Hoy en día hablamos de un modelo de 
discapacidad social y tiene que ver con que 
el entorno pueda optimizar, facilitar, enrique-
cerse a través de la interacción con un niño 
con una discapacidad o un trastorno o una 
dificultad o una condición y su familia que 
lo acompañe.

En general los niños chiquititos son los 
que primero no perciben que hay algo 
distinto, muchos no se dan cuenta todavía 
cuando son chiquititos de que no habla, 
pero si quizás pueden compartir un juego 
o sentarse juntos, es como que incluyen 
desde otro lado.

A medida que van creciendo y los compa-
ñeros van entendiendo la situación, eso hac 
que el niño con autismo en un salón tenga 
una trayectoria mucho más amena y más 
amable, que es lo que buscamos”.

Acerca de los registros de personas con 
Autismo señaló que “hace un tiempo la es-
tadística era de un niño cada 58, 59, sé que 
va en aumento, al menos eso se habla a nivel 
global. En nuestra ciudad hay varios casos 
de niños con autismo, que los han recibido en 
su mayoría precozmente, niños que con año 
y medio o dos años reciben el diagnóstico y 
que en su gran mayoría están en tratamiento.

En Rojas lo bueno es que podemos traba-
jar súper bien, las escuelas tienen muchas 
respuestas frente a ellos y sus familias, lo 
cual es muy importante.

¿CUÁLES PODRÍAN 
SER LAS CAUSAS?

Respecto a las bases que podrían generar 
este trastorno comentó: “Al ser un trastorno 
neurobiológico tiene una base genética, o 
sea que los niños que desarrollan autismo 
son más predispuestos genéticamente, o 
sea que no se sabe a partir de qué gen 
nace, no se encuentra todavía dónde hay una 
mutación o una falla genética que pueda dar 
desafíos en esas áreas. Al margen de eso, 

tenemos condiciones ambientales que hoy 
se dicen que no favorecen cien por ciento 
al desarrollo de los niños. Además tenemos 
cuestiones familiares que tienen que ver 
quizás con adicciones, con el consumo de 
alguna sustancia, algún progenitor que haya 
podido colaborar con este desarrollo del 
trastorno, pero es algo que hasta hoy no se 
puede afirmar”.

Agregó en este sentido que “no hay nada 
que diga que vamos a desarrollar autismo 
por tal o tal cosa, son varios los factores que 
pueden desarrollar el autismo, puede ser una 
base genética, una base ambiental, una base 
social o familiar, pero si hay estudios que van 
para el lado de los ambientes, las adicciones, 
cuestiones que pueden favorecer a que un 
niño se desarrolle con autismo, y también 
probablemente una predisposición genética.

Volviendo a lo que es tratamiento de un 
niño con Autismo indicó que “una vez que 
el niño y su familia reciben el diagnóstico, 
en general son los médicos, el neurólogo o 
el pediatra quienes determinan las terapias 
que deben realizar. Lo que se busca habitual-
mente es hacer es que el niño reciba desde 
el primer momento la mayor cantidad de 
estímulos, que son distintas terapias como 
fonoaudiología, psicopedagogía, psicología, 
terapia ocupacional ya que se considera que 
cuanto más chiquitos son, mejor rendimiento 
y mayor evolución tienen en menos tiempo.

En este marco permanentemente se invo-
lucran a las familias dentro de la terapia o en 
una devolución cuando los van a buscar, o 
en una entrevista mensual para poder poner 
en palabras qué hicimos, qué no hicimos, 
dónde evolucionó, dónde no”.

COMO SE REALIZA EL TRATAMIENTO
“El tratamiento es a través del juego, es 

respetando en principio los intereses, que 
es otra característica de los niños con au-
tismo, que a a veces tienen intereses muy 
restringidos, como por ejemplo pueden ser 
muy fanáticos de los dinosaurios, es así que 
las primeras sesiones serán en torno a ese 
vínculo. A lo mejor pase que en la primera 
sesión no se dé la interacción, pero si en la 
segunda o en la tercera, cuando él se da 
cuenta que también al profesional le interesa 
jugar con ese dinosaurio, allí es cuando se 
produce un intercambio de miradas.

A medida que van creciendo tenemos 
que trabajar con indicadores pedagógicos, 
es así que en la escuela lo podemos hacer 
en la mesa o en el pizarrón”.

GRAVEDAD DE LOS TRASTORNOS
En cuanto a la gravedad que puede 

presentar este trastorno explicó: “Tenemos 
niveles muy variables de autismo, hay niños 
que se consideran severos cuando no de-
sarrollan absolutamente nada de lenguaje o 
que la  mirada siempre es ausente. A veces 
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Bomberos de Carabelas ya tiene 
el nuevo autobomba en el cuartel
El jefe del cuerpo activo de los Bomberos Voluntarios de Carabelas, Omar Almada, se refirió a los detalles de la compra y las características 
del vehículo. Sostuvo que luego de los procesos de patentamiento y homologación estará en funcionamiento en un par de meses.

Los Bomberos Voluntarios de Carabelas 
se encuentran atravesando otro de los 
momentos más felices de si historia, 

ya que después de mucho trabajo y un gran 
esfuerzo pudieron lograr la compra de una 
nueva unidad, cuestión para subrayar sobre 
todo en el contexto económico que vivimos 
en la actualidad en el país.

La nueva unidad para los Bomberos 
Voluntarios de Carabelas, que cumplirá 
servicios en incendios forestales, se trata de 
un camión marca Renault M10, que cuenta 
con una capacidad de 4000 litros de agua.

El viernes arribó la unidad a la localidad 
y ayer conversamos sobre los detalles de la 
entrega con el jefe del cuerpo activo Omar 
Almada, quien nos comentó al respecto que 
“se realizó un esfuerzo más que importante 
porque costó mucho, pero logramos el ob-
jetivo que era tener con nosotros la unidad“.

“La operación se realizó en el mes de 
noviembre con la empresa Cronenburg, 
que tiene la venta y transporte de vehículos 
de emergencia para bomberos, o sea au-
tobombas, llegó al puerto de Zárate en el 
mes de diciembre, luego tuvo unos meses 
allí por temas aduaneros, mientras que en el 

mes de febrero, casi marzo, la empresa que 
nos vendió la unidad la retiró para llevarla a 
su taller de Pilar a fin de realizarle algunos 
trabajos como pintura y reparaciones, in-
cluso algunas modificaciones que pedimos 
nosotros en la parte de mangueras, así que 
recién el viernes la pudimos ir a retirar“, 
comentó.

En este sentido explicó que “son distin-
tas las medidas que manejamos nosotros 
a las que se maneja en Europa, porque la 
unidad vino desde Francia, donde tenía su 
trabajo allá y estaba también en un cuartel 
de bomberos, y ellos allá tanto la parte de 
vehículos como la indumentaria para el 
personal la usan un par de años y la co-
mercializan, y más allá de que sea usada, 
una vez que pasa por el taller en Argentina 
queda como nueva“.

Omar Almada indicó que ahora se está 
trabajando en el proceso de patentamiento 
y homologación que tenemos que hacer en 
Argentina y queda a cargo del cuartel, y más 
allá que la tenemos con nosotros, y bien vale 
aclarar que si llega a pasar algo y la unidad 
no sale es porque requiere de un proceso, 
y una vez que estén los trámites completos 

Luego de la pérdida del 27% en el 
poder adquisitivo promedio de haberes 
registrados e informales durante 2023, el 
Instituto Nacional de Estadística y Censos 
(INDEC) precisó que el Índice de Salarios 
Salarios registró un incremento del 13,3% 
en febrero y superó el porcentaje de infla-
ción de ese mes. 

En ese sentido, la mejora de los salarios 
responde a la suba del 14,1% en el sector 
privado registrado, del 15,1% en los emplea-
dos del sector público, pero sólo del 5,7% 
en el sector privado informal, muy lejos de 

la inflación del 13,2% registrada en febrero. 
Según precisó el informe del INDEC, 

los salarios acumularon una suba de 
31,9% en los dos primeros meses com-
pletos de del gobierno de Javier Milei, por 
lo que continúa corriéndole de atrás al ín-
dice de precios al consumidor (IPC), que 
en dicho período fue del 36,6%. 

No obstante, el relevamiento del in-
cremento de los salarios promedio de 
febrero arrojó un número mayor a la infla-
ción por primera vez desde julio de 2023, 
cuando el presidente era Alberto Fernán-

dez y Sergio Massa estaba al frente del 
Ministerio de Economía. 

Cabe destacar que, el índice de salarios 
estima la evolución de los ingresos pagados 
en la economía aislando el indicador de va-
riaciones relacionadas con la cantidad de 
horas trabajadas, descuentos por ausentis-
mo, premios por productividad y todo otro 
concepto asociado al desempeño o a las 
características de los individuos concretos. 

En el informe de febrero, los salarios 
de los trabajadores privados no registra-
dos (un universo que alcanza a casi el 

27% de los empleados en el país) fueron 
nuevamente los que más quedaron atrás. 
Además, en el acumulado anual sólo tu-
vieron un alza de 121,5%, es decir, una 
merma de la mitad del poder de compra 
en relación con la inflación acumulada. 

“En términos interanuales, el Índice 
de salarios mostró una suba de 200,4%, 
como consecuencia de los incrementos 
del 225,4% en el sector privado registra-
do, 197,2% en el sector público y 121,5% 
en el sector privado no registrado”, indicó 
el relevamiento del INDEC.

w ECONOMÍA

Los salarios aumentaron 13,3% en febrero y hubo sectores que le ganaron a la inflación

Omar Almada mostró una gran felicidad por la llegada de la nueva autobomba para los Bomberos de 
Carabelas.
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recién podemos utilizarla, así que para eso 
estimamos dos o tres meses“.

“Tenemos que trabajar ahora en detalles 
pequeños que pueden llegar a influir en 
la operatividad de la autobomba, quizás 
acondicionar alguna línea de devanadera 
que tenga, el carretel que es la que la en-
rolla, cuestiones que las vamos a ir llevando 
a cabo mientras transitamos el trámite de 
patentamiento y homologación, para que 
quede 100 por ciento operativa“, indicó el 
jefe del cuerpo de Bomberos de la vecina 
localidad.

Respecto a los detalles técnicas del 
vehículo precisó que “es una unidad 4x4 
Será destinada a incendios forestales y de 
campo, tiene una capacidad de agua de 
4000 litros con línea de devanadera a la 
cual se le pueden aportar desde atrás de 
la bomba otras mangueras que tienen sus 
uniones correspondientes. Tiene la capa-
cidad para transportar cinco personas, el 
conductor con cuatro personas más“.

Omar Almada hizo un recuento de todas 
las unidades con que cuentan los Bomberos 
de Carabelas: “De primera salida tenemos 
una autobomba Scania, modelo 2003 que 
está“ equipada para rescate como para 
incendios estructurales, una unidad forestal 
que es una camioneta VW Amarok con su 
kit forestal, un camión Volvo, que es una 
unidad cisterna, un móvil de comando, un 
móvil de personal donde están todos los 
materiales que teníamos en la camioneta 
que se vendió y ya está apta para salir, y 
también la ambulancia municipal que está a 
nuestro cargo, o sea que ahora tendríamos 
el móvil número 14“.

“Para lo que es el radio de jurisdicción 
que cubrimos nosotros es una flota más que 
interesante, aunque vale destacar que en 
ese sentido contamos con las localidades 
vecinas muy cerca, con lo cual si tenemos 
un siniestro en un campo determinado casi 
siempre terminamos trabajando con los 
Bomberos de Rojas, de Colón o de Perga-

mino, siempre se sostiene esa política de 
trabajo“, sostuvo.

Almada contó lo que sucedió al momento 
de llegar con la autobomba a Carabelas: “Ni 
bien íbamos llegando al pueblo las otras 
unidades y personal de cuerpo nos estaban 
esperando en la plaza principal así que 
hicimos una especie de caravana, donde 
se bendijo la autobomba, pero se bendijo 
con agua de los autobombas del cuartel, se 
hizo un arco de agua, y desde ya que ahora 
tenemos que ir a bendecirla a la parroquia, 
que es una modalidad que se ha dado con 
todos los móviles. También hicimos una 
recorrida por el pueblo y la gente que no la 
haya podido ver puede concurrir al cuartel 
y conocerla. Por otro lado cuando tengamos 
la parte homologativa y de patentamiento 
se hará a hacer una presentación oficial“.

Pensando en proyectos a futuro declaro 
que “Siempre se busca ir por más, como 
dice el presidente “evaluar, diagnosticar y 
proceder, esa es la forma de trabajo que 

tenemos con esta comisión y comisiones 
anteriores, y en ese sentido tenemos un 
proyecto para lanzar un bono contribución, 
del cual una parte será para solventar los 
gastos que demando la adquisición de esta 
unidad y el resto quedará para ir sostenien-
do otro tipo de cuestiones“.

Por otra parte, en el cierre, el jefe de los 
Bomberos de Carabelas se refirió al plano 
de las capacitaciones que tienen programa-
das para las próximas semanas 

“Los chicos que están a cargo de la parte 
de capacitación están revisando el protoco-
lo definitivo para la parte de agroindustria, 
que es a nivel interno, y una vez que lo ten-
gamos listo se volcará a las empresas del 
pueblo que así lo deseen. En cuanto a las 
capacitaciones a nivel zonal el sábado hay 
una en la localidad de Ascensión que la rea-
liza la escuela 10, a la cual pertenecemos 
junto con Rafael Obligado, Rojas, Colón, 
Ascensión, Arribeños, Ferré y y Arenales, 
será sobre rescate vehicular“.

La nueva unidad forestal recibió su primer bautismo en la puerta del cuartel.
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Reunión de concejales con 
las autoridades de CLYFER: 
Habló Ramiro Baguear
En la reunión del miércoles, según expresó el concejal de Unión por la Patria, se tocaron varios 
temas de relevancia para la comunidad, como la renovación de la concesión, la luz para las 
ocho viviendas para Rafael Obligado, el transformador para el tomógrafo, mantenimiento de 
líneas rurales y el aporte a Bomberos Voluntarios.

El miércoles se llevó a cabo una reunión 
entre los concejales del partido de 
Rojas y autoridades de la Cooperativa 

de Luz y Fuerza Eléctrica, fue con motivo 
de abordar diferentes temáticas que están 
preocupando a la sociedad en estos días.

La reunión se concentró en cinco ejes, 
comenzando por la renovación del contrato 
de concesión, la electricidad para las ocho 
viviendas de Rafael Obligado, el transforma-
dor para el tomógrafo, aumentos de tarifas, 
el aporte para Bomberos Voluntarios y el 
mantenimiento de las líneas rurales.

En este orden cabe señalar que por el 
lado de la CLYFER se hicieron presentes el 
gerente Omar Frontera, el Ingeniero Técni-
co Fabián Arrostito y el representante del 
gremio Eduardo Julián.

RENOVACIÓN DE LA CONCESIÓN
Ramiro Baguear, concejal del partido Unión 

por la Patria, nos brindó un panorama de los di-
ferentes temas que se abordaron en el cónclave, 
en principio, sobre la renovación de la concesión 
dijo que “en principio no había quorum entre el 

municipio y la cooperativa, algo que se empezó 
a dilatar y los tiempos se fueron venciendo, con 
lo cual había cierta preocupación, y aparente-
mente, porque todavía están en negociaciones 
en algunos aspectos, se pondrían de acuerdo 
para continuar con la concesión“.

“Pensar en cambiar el distribuidor de 
energía eléctrica en una ciudad como la 
nuestra, a estas altura, sería algo impen-
sado, así que era cuestión de ponerse de 
acuerdo y de continuar“, expresó Baguear.

AUMENTOS DE TARIFAS
El concejal también habló de la pro-

blemática de las tarifas que le llegan a los 
vecinos sumamente abultadas, que son 
“realmente muy complicadas para poder 
abordar, los comercios que están sintiendo 
la crisis este parate económico, la recesión 
de la economía local y ahora tienen aplica-
do un aumento exorbitante en la energía 
eléctrica, de casi el 300 por ciento. Es una 
situación muy compleja, porque en muchos 
casos excede la posibilidad que desde lo 
local podamos encontrar una solución, y 
ese sentido como caras visibles por parte 
de la política y por parte de la cooperativa 
debemos darle una respuesta a la gente 
para que la mayor cantidad de usuarios no 
corra el riesgo de que se le corte el servicio 
y que los comercios no cierren las puertas“, 
expresó Baguear, agregando que “hay muy 
poco margen para poder operar, la coopera-
tiva compra energía y vende a un valor que 
se dispone de OSSEBA y lo que acordamos 
algunas flexibilidades en montos de pago, 
alguna elasticidad para algunos casos en 
donde la gente realmente no puede abonar 
las facturas y hay una cuestión de comuni-
cación, que tiene que ver con la tarifa de 
subsidios, hay mucha gente que perdió esa 
posibilidad de tener una tarifa subsidiada y 
que debe volver a hacer el trámite para que 
se lo reintegre. Esto sucedió en el gobierno 
de Mauricio Macri donde se había dispuesto 
que se quitaran los subsidios directamente, 
que cada usuario tuviese su trámite personal, 
por eso hubo mucha gente que se quedó sin 
él y hoy la tarifa de subsidios se habla de un 
número muy grande“.

Baguear indicó respecto a la tasa de 
alumbrado público que “es lo que estamos 
debatiendo ahora, porque es la que más 
aumentó en este último tiempo, porque la 
que está ajustada al monto fijo y que hoy 
un usuario categoría 1 está pagando casi 
11.000 pesos, en categoría 2 8.500 pesos 
solamente de alumbrado público así que 
vamos a trabajar en eso para diseñar una 
herramienta para poder que el municipio 
disminuya este valor para la facturación de 
los usuarios, porque realmente se va a hacer 
imposible pagar“.

En cuanto a las herramientas que preten-
den usar el concejal sostuvo que “la tarifa 
de alumbrado público está estipulado en la 
ordenanza impositiva, hay que instar a una 
modificación, algo que se tiene que hacer 
desde el Consejo, así estamos buscando 
las herramientas legales y los instrumentos 
legislativos que hay que disponer para 

w NACIONALES

Villarruel armó una comisión para auditar 
la planta de empleados del Senado

La vicepresidenta de la Nación y titu-
lar de la Cámara de Senadores, Victoria 
Villarruel, firmó una resolución para crear 
la comisión de Análisis de la Dotación 
(CAD), la cual auditará, en un plazo de 
30 días, toda la dotación de empleados 
de la Cámara alta nacional. 

Es que, tal y como lo prometió apenas 
asumió en el Senado, Villarruel llevó ade-
lante una auditoría y, tal como afirmaron 
desde su entorno, encontraron “casos 
extraños” que ameritan un estudio más 
profundo y exhaustivo, lo que explicaría 
el motivo la creación de la comisión. 

“Hubo nombramientos de contratados 
que pasaban a empleado transitorio y 
a planta permanente todo en un mismo 
acto el año pasado, también gente que 
cobraba con una tobillera electrónica 
porque están procesados“, señalaron 
desde el oficialismo de la Cámara Alta. 

De esta manera, con la creación de 
la nueva comisión, la administración de 
Villarruel revisará las designaciones en 
planta permanente, las cuales están ,en 
categorías altas del escalafón, que no 
cumplieron con los requisitos de la ley, 
como el de idoneidad y vacancia.

El concejal de Unión por la Patria Ramiro Baguear brindó los detalles de lo que fue la reunión de los 
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poder lograrlo, eso depende de la voluntad 
política, con lo cual al ser nosotros minoría 
debemos contar con los votos del oficialis-
mo para poder reducir el costo del alumbra-
do público, que según tengo entendido por 
lo menos en las primeras conversaciones, 
el municipio está recaudando casi lo mis-
mo que gasta en alumbrado público, son 
números que estamos analizando, mientras 
tanto entendemos que un usuario de la 
categoría 1 arrancar en su facturación con 
11.000 pesos solamente en un solo ítem es 
prácticamente en este momento imposible, 
porque van a venir facturas de 40 a 50 mil 
pesos para un usuario domiciliario y tene-
mos todavía los sueldos muy por debajo de 
la posibilidad de pagar esa tarifa“.

SERVICIO PARA LAS OCHO VIVIEN-
DAS DE RAFAEL OBLIGADO

En relación a las ocho viviendas de Ra-
fael Obligado que están sin energía eléctrica 
Ramiro Baguear contó que “Arrostito certi-
ficó que en 7 a 10 días estaría el servicio 
disponible, después las responsabilidades 
se las tiran entre el municipio y la coopera-
tiva, de quiénes accionaron mal y demás. 
Hay un una disociación de la relación entre 
el municipio y la cooperativa, en esta nueva 
gestión, y en este caso desde mi experien-
cia política siempre planteo que la relación 
con la cooperativa debe ser, con o sin ten-
sión, de diálogo porque se autonecesitan 
las dos partes“.

“Esta tensión que se ha generado en 
torno a la concesión y la electricidad no 
puede suceder porque hay toda una ciudad 
en el medio que debe sostener el servicio de 
energía, hay comercios que deben tener la 
garantía de energía, y las pocas empresas 
que tenemos en la ciudad deben garantizar 
su provisión de energía. Es una cuestión 
de falta de voluntades políticas porque hay 
ocho vecinos de la localidad Rafael Obli-
gado que están sin su servicio en su nueva 
vivienda, y el municipio y la cooperativa no 
tienen aún todavía la factibilidad de la reno-
vación de la concesión del servicio, lo que 
realmente habla de, por ponerlo en palabras 
cotidianas, capricho de ambas partes que 
no hacen nada productivo a los hechos“.

PROVISIÓN DE ENERGÍA 
PARA EL TOMÓGRAFO

En relación a la instalación del tomó-
grafo y la provisión de la energía, Baguear 

indicó que “se llegó a un punto de enten-
dimiento, primero porque en las primeras 
reuniones que se mantuvieron al respecto 
las informaciones que se habían brindado, 
aparentemente eran erróneas. El trans-
formador que está funcionando hoy en 
la subestación que está justamente en la 
esquina del hospital, está en condiciones 
de abastecer el tomógrafo, mientras que lo 
que se va a proponer es  llevar el proyecto 
a la provincia de Buenos Aires para poder 
hacerlo con fondos provinciales y que se 
puede hacer la gestión. La intención es 
cambiar el transformador por uno con mayor 
capacidad porque la proyección que tiene 
CLYFER para el momento en que haya que 
hacer cortes generales la mencionada 
área siga funcionando, mientras tanto, si 
el tomógrafo se instalara hoy, la potencia 
que tiene el transformador actual alcanza 
a poder brindarle la posibilidad de operar, 
eso fue certificado por el equipo técnico de 
la cooperativa“.

En relación a dicho proyecto, “lo vamos 
a trasladar al Gobierno de la provincia de 
Buenos Aires a ver si podemos lograr que 
esa gestión pueda abarcar el costo de 
operativo y de transformador que tiene la 
ciudad, que demandaría una inversión de 
unos 53 millones de pesos“.

Por otra parte Ramiro Baguear indicó que 
“ahora se está esperando que el municipio 
termine con la obra civil y posiblemente 

haya algún inconveniente porque tengo 
entendido de que los que compraron el 
tomógrafo tienen poco tiempo de almace-
naje de forma gratuita y ya después de un 
tiempo va a tener que pagar el lugar donde 
está guardado, así que se va a generar una 
una corrida contrarreloj para terminar con 
el con la obra civil y que se pueda instalar 
el tomógrafo de una vez por todas y no 
pagar ese lugar donde está guardado el 
tomógrafo, perdón“.

MANTENIMIENTO DE LÍNEAS RURA-
LES

El último tema que se abordó en la re-
unión del miércoles fue el del mantenimiento 
de las líneas rurales, sobre lo cual el con-
cejal de Unión por la Patria señaló que “la 
situación en un distrito como el nuestro, que 
tiene 700 kilómetros de línea rural con 400 
usuarios es algo compleja, y por eso debe 
existir ese mantenimiento, es necesario, y 
desde cooperativa nos dijeron que se está 
trabajando en hacer reemplazos de líneas 
y de postes, bueno, y debido a la gran 
distancia o la gran magnitud que tiene el 
partido el avance de esto no es al ritmo que 
ellos quisieran y aún más con la situación 
económica en la que estamos“.

“La presentación de los productores rura-
les o de las personas que viven en el campo 
ya se hizo, la cooperativa está al tanto y va 
a evaluar los pasos en donde tienen más 

w POLÍTICA

Baguear contó 
acerca de 
su cargo en 
el gobierno 
provincial

Saliendo de lo que fue la reunión con la 
CLYFER el edil de Unión por la Patria y refe-
rente del Partido Justicialista de Rojas habló 
del nuevo cargo que ocupa en el gobierno 
provincial: ”Junto a Cristina Álvarez Rodríguez 
Estuvimos el año pasado trabajando en el 
Ministerio de Gobierno, en los últimos dos 
años y en una modificación del cronograma 
de la provincia el gobernador determinó el 
cambio de ministros, donde el nuevo minis-
tro del gobierno es Carlos Bianco y Cristina 
Alvarez Rodríguez es la nueva jefa de ase-
sores de ministros, así que todo el equipo de 
Cristina pasamos para la jefa de asesores 
de ministros, con actividades similares a las 
que teníamos en el Ministerio de Gobierno“.

“Las tareas siguen siendo de las mis-
mas. En lo personal la que me compete 
es la coordinación de políticas entre los 
municipios de la segunda sección elec-
toral y el gobierno de la provincia de 
Buenos Aires, con lo cual estamos arti-
culando con intendentes, con referentes 
políticos y demás para poder acercar las 
inquietudes que tienen los municipios y 
las resoluciones que pueda aportar la 
provincia de Buenos Aires en un contexto 
realmente preocupante por todo lo que 
se ve y lo que se viene“, declaró.

En este orden Ramiro Baguear hizo una 
aclaración: “En un momento el intendente 
acusó que cobraba dos sueldos, pero esto 
es la banca de la concejalía como es un 
mandato elegido por el pueblo lo que se 
hace es renunciar a la dieta para no tener 
un doble sueldo, entonces sigo siendo 
concejal por representatividad, la banca no 
la abandonó, en tanto mi cargo con sueldo 
es el de la provincia de Buenos Aires“
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“El presidente va por el camino 
equivocado, lo digo con 
el dolor de haberlo votado”
El Secretario General del 
SAFyB brindó detalles del 
fallo judicial que suspendió 
los artículos que alteraban la 
actividad laboral de los far-
macéuticos. Contó que man-
tuvo una relación de amistad 
con el presidente antes de 
asumir en el cargo y declaró 
que “esta rodeado de gente 
inexperta”.

un precio razonable, no hace nada para 
que se genere la competencia por nombre 
genérico, es decir que le sigue dando todo 
a los laboratorios que han financiado su 
campaña para que sigan exprimiendo los 
bolsillos y la sangre de los argentinos que 
están cada vez más pobres”, sostuvo.

“Mientras los alimentos, los impuestos, el 
combustible, las tarifas están cada vez más 
altas los salarios están cada vez más bajos, 
y cuando se logra una corrección a partir 
de las paritarias no se la quiere homologar, 
entonces  es claro que esto termina mal, 
es claro que manifestaciones como la de 
ayer va a tener todos los días el presidente, 
porque es incompatible un país así“, añadió.

El sindicalista, que dijo haber manteni-
do una relación de amistad con el actual 
presidente, no dudó en apuntar que “se 
empieza a evidenciar que no está diciendo 
la verdad, esto de mostrar un falso superávit 
fiscal, porque es claro que voy a tener un 
superávit altísimo si es que no pago las 
deudas que tengo, pero en realidad hay que 
mostrar la economía pagando las deudas, 
no solamente mostrando los ingresos, y lo 
que hizo el presidente fue patear las deudas 
para adelante o no pagar los compromisos 
y mostrar que había un superávit, es decir 
que los datos son falsos, y Caputo se basa 
solamente en la economía financiera, que 
es algo que ha pasado en la Argentina y 
ningún país sale de las crisis con la timba, 
o sea esperando que los bonos suban o que 
esté enjuague que está haciendo siga en-
deudándonos más, porque está comprando 
dólares, pero para eso está emitiendo y los 
está pagando carísimos, y no aprovecha 
este tiempo que es tan vital para hacer la 
verdadera reforma, que es bajar impuestos, 
promover el empleo, abrir los mercados 
para que la Argentina pueda exportar, es de-
cir poner en marcha la economía, dinamizar 
la economía real, no le economía financiera 
como lo está llevando adelante.

Lamentablemente, lo digo con dolor por 
haberlo votado, va por el camino equivo-
cado y nos tendrá del lado de los que no 

La Justicia frenó el pasado martes los 
artículos del DNU 70/23 que modi-
ficaban la actividad laboral de los 

farmacéuticos y, a partir de ese fallo, se 
cae también la venta de medicamentos en 
kioscos y otros establecimientos en los que 
no haya un profesional para dispensarlos.

Tras el reclamo del Sindicato Argentino 
de Farmacéuticos y Bioquímicos (SAFYB), 
la Sala V de la Cámara Nacional de Apela-
ciones del Trabajo suspendió los artículos 
319, 320 y 321 del DNU 70/2023 que 
modificaban la actividad laboral de los 
farmacéuticos.

En rigor, el DNU 70/23 sacaba de circu-
lación a los farmacéuticos porque derogaba 
los artículos 13, 20, 25, 26, 27, 40, 41, 42, 43 
y 44 de la ley 17.565 de farmacia.

La Justicia resolvió establecer la obliga-
ción de la presencia, la atención personal y 
la dependencia exclusiva del farmacéutico 
con la farmacia o establecimiento que diri-
ja, durante todo el horario de atención; la 
obligación de reemplazar al farmacéutico 
ausente por otro profesional para poder 
continuar con la distribución o dispensa-
ción de los medicamentos, caso contrario 
la farmacia no podrá dispensar remedios 
recetados; y la obligación de la dirección 
técnica farmacéutica en otros lugares como 

herboristerías, porque el uso de plantas 
medicinales también conlleva riesgo.

Para saber más acerca de la medida 
judicial fue que nos pusimos en contacto 
con el Secretario General del Sindicato de 
Farmacéuticos y Bioquímicos, Marcelo Pe-
retta, persona conocida por sus apariciones 
en los medios nacionales, que gentilmente 
accedió a volver a dialogar con Radio Rojas.

El Secretario General de SAFyB dijo so-
bre el fallo que “la cámara de apelaciones 
del trabajo, la sala quinta, declaró incons-
titucional todo el capítulo farmacéutico, el 
mega decreto 70/23 de diciembre, con lo 
cual anuló tres artículos que en definitiva 
derogaban como cuarenta artículos de la 
ley de servicios de las  farmacias, básica-
mente limpiaban la figura del farmacéutico 
y permitían que los laboratorios vendieran 
a su gusto y placer, mientras que ahora la 
nueva sentencia pone las cosas en su lugar 

y no habrá medicamentos sin farmacéuticos 
y tanto las farmacias como las droguerías 
como los laboratorios tendrán que contar 
con farmacéuticos durante todo el horario 
de atención, y es responsabilidad del em-
pleador reemplazar al farmacéutico en caso 
de ausencia, inclusive las herboristerías 
y otros establecimientos también deben 
contar con farmacéuticos porque las plantas 
medicinales conllevan su riesgo por más 
que son productos naturales y los quioscos 
no pueden vender medicamentos porque 
justamente no tienen farmacéuticos“,

“La lucha del sindicato para llegar a esta 
medida ha sido mucha, no descansamos 
desde diciembre cuando salió el decreto, 
nos manifestamos en los medios de todo el 
país e informando porque era equivocado 
el planteo del presidente, y se sigue equi-
vocando porque no hace nada el ministro 
Russo para que los medicamentos tengan 

Marcelo Peretta, secretario general de SAFyB, explicó las medida judicial que fue contra las 
regulaciones que quiso implementar el gobierno.
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estamos de acuerdo con él“.
Volviendo a la situación del gremio ex-

presó: “Tuvimos que ir a la justicia porque 
no encontrábamos respuestas, y eso que 
Milei era conocido mío, ha venido a mi 
casa muchas veces, la hermana de él es 
amiga de mi esposa, o sea que los conozco 
perfectamente, pero está rodeado ahora, 
no responde los llamados y quien debe 
responder que es el ministro Russo, con 
quien nosotros quisimos tener contacto a 
través de una carta formal para pedirle en-
trevistas a fin de plantearle la problemática 
nos ignoró, jamás recibió, aunque si sé que 
a los laboratorios los recibe todos los días 
y les saca todas las resoluciones que los 
laboratorios quieren, por eso es que todas 
las actividades que no reciban respuestas 
van a tener que recurrir si o si a la justicia y 
empezar a pedir a los jueces que fallen en 
favor de la gente y en favor de la ley, y no a 
favor de los intereses económicos porque 
la verdad es que no es fácil litigar a favor 
del más débil”. 

“En este caso nosotros hemos tenido 
suerte porque a veces hay jueces que no 
se quieren comprometer, que no estudian 
la causa y que niegan inmediatamente el 
pedido, cuando en este caso nos tocó un 
tribunal que estudió detalladamente nuestro 
planteo y ha hecho lugar al mismo, por eso 
es que si una actividad hace un reclamo 
después tiene que contar con la fortuna de 
que caiga en el juzgado indicado y que falle 
con sentido común, porque quizás si nos to-
caba otro podría haber ido con los intereses 
de los laboratorios y del gobierno y que los 
farmacéuticos que estudiaron cinco años se 
queden sin trabajo y la gente consuma me-
dicamentos sin control farmacéutico y que 
los laboratorios se llenen de plata“, declaró.

Marcelo Peretta no dudó en dejarle un 
mensaje a quienes estén atravesando una 
situación de estas características ante las 
medidas del actual gobierno: “Mi recomen-
dación, reitero, lamentablemente, es que 
cada actividad que se vea perjudicada, es-
tudie bien cada caso y recurran a la justicia, 
para eso hay que armarse de paciencia y 
hagan los planteos en los fueros correspon-
dientes y reclamen judicialmente. Estamos 
ante un presidente caprichoso, que sigue 
jugando a las redes en lugar de asumir su 
lugar de presidente y en el medio la gente 
sufre, la pasa mal, el empleo se pierde, y 
lo peor de todo es que no se hacen los 
cambios.

En este sentido, en vez de tomar nota de 
lo que está sucediendo con la educación 
pública, que obviamente hay que auditar y 
cambiar las partes que están mal, lo único 
que se fijó es si había algún funcionario del 
gobierno anterior, o sea que no  está dis-
puesto a enfrentar el problema, y lo mismo 
pasa con el sindicalismo, que también lo 
ataca, más allá de que puede ser cierto que 
parte del sindicalismo puede haber hecho 

que tuvo ayer de los docentes y de los es-
tudiantes todos los días, le va a pasar con 
los trabajadores de los ferrocarriles, de los 
colectivos, del subte, de la gran cantidad de 
actividades que ya le están reclamando, o 
sea que va a perder la gran posibilidad de 
cambiar el país para lo cual la gente lo votó”.

“El tiene formación económica para, con-
cretamente, bajar la inflación y acomodar los 
números, pero verdaderamente tiene que 
poner las cuentas en orden, tiene que gastar 
menos y no ocultar las deudas, parar de 
imprimir, porque vamos a un camino donde 
indudablemente la inflación va a bajar pero 
subirá nuevamente, como ya ha pasado en 
la Argentina“, apuntó.

En el cierre de la nota se refirió nueva-
mente al fallo de la justicia: “La figura del 
farmacéutico queda fortalecida, no ha me-
dicamentos sin farmacéuticos y la gente que 
consultar al farmacéutico, más en este mo-
mento donde los precios de los mismos son 
impagables, para que le sustituya un medi-
camento caro por uno más barato, es decir 
que entender que lo mejor que nos puede 
pasar es tener a quien consultar sobre el 
medicamento y el farmacéutico tiene que 
cumplir su rol, tiene que estar durante todo 
el horario de atención en locales, entiéndase 
laboratorios, droguerías y farmacias, porque 
la gente necesita del farmacéutico, para 
pagar menos el medicamento, para utilizar 
correctamente el medicamento y para sa-
carle provecho, porque si no se perjudica 
en su salud, gasta dinero demás y termina 
enfermándose“.

mal las cosas, como nosotros entendemos 
que lo han hecho los gordos del sindicalis-
mo, pero no plantea una reforma laboral, 
sino que plantea combatir al sindicalismo 
creyendo que eso le da rédito político, y se 
equivoca, con lo cual le va a ir igual que a 
Macri“.

Peretta siguió mostrando su enojo para 
con el primer mandatario del país: “El siem-
pre habló de competencia, inclusive se lo 
había planteado y algunas otras personas 
que él conoce también, que el sector far-
macéutico argentino está muy concentrado, 
los laboratorios son muy poderosos pero no 
compiten, son los famosos empresaurios 
que él decía, sin embargo no hizo nada 
para convertir a esos empresaurios en 
verdaderos empresarios que arriesgan y 
que compiten, o sea que siguen siendo lo 
mismo, incluso gente del empresariado que 
era afín a él ya se están alejando porque 
se dan cuenta que ni bajó los impuestos, ni 
bajó la competencia, y solo está apostando 
a los monopolios”.

“Jamás pensé que iba a dejar morir gente 
como está haciendo con los oncológicos, ni 
a dejar en el estado gente incompetente, y 
en ese sentido el caso de Sandra Pettovello 
es un dato revelador, es una persona incom-
petente para la función, y está a cargo de un 
megaministerio del cual no entiende nada y 
no digo que se lo destine a un kirchnerista 
o a alguien de la casta, pero te aseguro 
que podés hacer rápidamente un casting 
y encontrás mil personas más capacitadas 
que esa ministra, o sea que para estar en 
un cargo basta con ser muy amigo de él o 
de su hermana y es obvio que un país así 
no se resuelve“, declaró.

Sostuvo también que “Milei es un tipo 
formado, educado, estudioso, escritor de 
libros, pero se rodea de gente inexperta, 
iletrada, poco formada intelectualmente, y 
esa es la gente que está conduciendo el 
país, y es ahí es donde estamos frente a una 
situación peligrosa, y si no él no cambia esa 
actitud va a seguir teniendo esos planteos 

El gremialista sostuvo que fue amigo de Javier Milei, 
pero hoy se manifiesta en contra de sus políticas.
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w EZEQUIEL EVANGELISTA

“La movilización significó un 
verdadero llamado de atención”
El profesor de filosofía habló acerca de lo que sucedió en la jornada del martes, cuando millones de argentinos salieron a rei-
vindicar la educación pública y gratuita ante las políticas de desfinanciamiento que implementa el gobierno nacional.

Varios rojenses se expresaron el martes 
en las escalinatas del monumento 
ubicado en la Plaza San Martín su-

mándose a la movilización que involucró 
a millones de personas en todo el país, las 
cuales salieron a reivindicar la educación 
pública y gratuita, yendo contra las políticas 
de desfinanciamiento que viene llevando 
adelante el gobierno que encabeza el pre-
sidente Javier Milei.

En Radio Rojas, tocando diferentes te-
mas, estuvo el profesor de filosofía Ezequiel 
Evangelista, quien no esquivó la consulta 
sobre la marcha: “La movilización significó 
un verdadero llamado a atención respecto 
de una conquista histórica del pueblo argen-
tino, algo que tenemos que defender, que 
tenemos que sostener, que tenemos que 
profundizar, en lo que tenemos que seguir 
trabajando, porque nos constituye como lo 
que somos, es una de las grandes marcas 
identitarias de nuestra nación.

Estamos en una época donde se está 
denostando lo público en general y la edu-
cación pública en particular, en este caso la 
educación universitaria, por eso el llamado 
a atención del martes fue en nombre en 
defensa de la universidad pública, laica, 
gratuita, federal, una serie de característi-
cas que tiene la educación Argentina, que 
es modelo de referencia en la región y en 
el mundo”.

“El pueblo argentino de una manera muy 
transversal salió a manifestarse y decir con 
esto no, este es un límite evidente a toda 
una serie de transformaciones que se vienen 
impulsando desde el gobierno nacional y 
frente a los cuales hay que parar la pelota 
y poder pensar como comunidad lo que 
queremos”, sostuvo.

capítulos de la revolución técnico-científica 
transformando de una manera tan signi-
ficativa  nuestras vidas, nuestra forma de 
socializar y nuestra forma de relacionarnos”, 
explicó.

En este sentido agregó que “es una 
transformación que ya venía desde hace 
décadas, pero que de la pandemia para acá 
se aceleraron, se profundizaron y se eviden-
ciaron de manera muy dramática, por eso 
es que los pibes y las pibas la tienen muy 
difícil y creo que hay de todo, hay muchos 
y muchas para quienes la manifestación 
fue un llamado de atención, porque están 
pensando que es lo que van a estudiar el 
año que viene, entonces de repente cuando 
se pone en discusión la continuidad o qué 
tipo de continuidad va a tener el sistema 
universitario, público, pasa a ser un tema 
que viven en carne propia, entonces para 
muchos fue un llamado de atención, quizá 
más evidente que otros”.

“Después también hay muchos que 
reivindican ideas que van un poco a con-
trapelo de esta tradición histórica Argentina 
en cuanto a lo educativo, pero en cuanto a 
lo público en general, con lo cual creo que 
tenemos que seguir generando insistencia 
para conversar y para poder establecer de 
la manera más sofisticada, más saludable y 
más generosa el vínculo intergeneracional, 
ese es el deber de nuestra época”, continuó.

“Tenemos que mantener la llama del opti-
mismo y decir, bueno que esto tiene que ser 
el puntapié de una transformación posible, 
que no está preestablecida, que no tiene 
manuales, que se distingue por un montón 
de cuestiones de las crisis previas, pero 
que debemos afrontar como comunidad 
de una vez por todas, porque el colapso 
ecológico, social, mental de nuestra época 
no nos da otra alternativa que reaccionar, 
reaccionar como comunidad y darnos las 
discusiones que necesitamos para poder 
vivir en comunidad justamente, para poder 
generar una sociedad lo más justa, lo más 
equitativa posible”, finalizó. 

Destacó el docente que “he visto que 
participaron diferentes colores políticos, 
diferentes sectores de la sociedad, había 
representantes del sector docente, tam-
bién representantes del sector productivo, 
militantes y referentes de distintos partidos 
políticos, mucha juventud, el movimiento de 
mujeres, que es otra de las grandes marcas 
de las últimas décadas, y creo que el 8M, 
en ese sentido, fue otro gran llamado a la 
atención. Hace poco más de un mes, el 
movimiento de derechos humanos, o gente 
que, en algún sentido, tiene una trayectoria 
está atravesada por la reivindicación de los 
derechos humanos, que es otra cosa que 
ahora se está volviendo a discutir con los 
peores argumentos, con argumentos que 
ya creíamos superados, digamos, que no se 

sostienen, que no se sostienen científicamen-
te, porque también hay una batalla contra la 
ciencia, contra la posibilidad de argumentar, 
de dar razones de por qué pensamos lo que 
pensamos. Entonces, la manifestación de 
ayer también fue una manifestación mucho 
más amplia, que involucró el movimiento de 
derechos humanos, que el 24 de marzo, hace 
un mes se manifestó en una movilización 
también emblemática, multitudinaria, tam-
bién sucedió lo del paro general, o sea que 
distintos sectores están manifestando, pero 
creo que la manifestación del martes logró 
hacer coincidir, comulgar a sectores bien 
diversos, bien amplios, y eso tiene que ser el 
punto de partida para fortalecer y profundizar 
nuestra democracia”.

“En cuanto al pensamiento de los chicos 
encontramos de todo, como en todos los 
sectores, y creo que los pibes y las pibas 
son quienes más difíciles la tienen, es muy 
difícil ser pibe en esta época, ya de por si la 
adolescencia es una etapa conflictiva, y en 
esta época, digamos con la fake news,  con 
la inteligencia artificial, con todos los últimos 

Ezequiel Evangelista habló sobre la movilización del martes por la Educación Pública.
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Los puntos claves de 
la reforma laboral 
que impulsa Milei

n ACTUALIDAD

La reforma laboral incluye por ejemplo menos castigos al 
empleo informal y periodos de prueba por 6 meses. Repasa 
punto por punto, cómo quedarían las leyes laborales.

La reforma laboral incluida en la ley ómni-
bus, pretendida por el Gobierno nacio-
nal de Javier Milei y pactada con el ra-

dicalismo, será debatida a partir del próximo 
lunes en la Cámara de Diputados e incluye 
cuestiones vinculadas al blanqueo y morato-
ria para aquellas empresas que regularicen la 
situación laboral de sus trabajadores, al mis-
mo tiempo que promueve la baja del Registro 
de Empleadores con Sanciones Laborales. 

Es que, el plan del oficialismo es tratar la 
ley ómnibus, el paquete fiscal y la reforma 
laboral en una misma sesión el próximo 29 
de abril. En pos de ese objetivo, el oficialis-
mo se reunió el miércoles con los bloques 
dialoguistas y aceptaron modificar el texto 
referido a la reforma laboral, en unas nego-
ciaciones que también profundizaron las 
diferencias entre los radicales y los legisla-
dores referenciados en Mauricio Macri. 

Si bien el nuevo borrador de la ley ómni-
bus aún contiene la propuesta de reforma 
laboral del Gobierno, quedó en 17 de los 
58 artículos iniciales. Los libertarios quita-

ron la penalización de las asambleas de 
trabajadores que terminan en medidas de 
fuerza encubiertas y el artículo que consi-
deraba los bloqueos sindicales como “gra-
ve injuria laboral como objetiva causal de 
extinción del contrato de trabajo”.

Asimismo, en el texto que obtuvo este 
jueves dictamen de mayoría con 61 firmas 
se modificó el artículo que alivia las penas 
contra quienes bloqueen una empresa: el 
DNU de Milei decía que esa acción será 
reprimida con 3 a 6 años de prisión y, el 
borrador, con 6 meses a 3 años de prisión. 

De esta manera, tras la reunión en co-
misiones, el Título V denominado “Moder-
nización laboral“, incluido en la nueva ley 
ómnibus, se transformó en una reforma de 
la legislación de trabajo de 17 artículos, 
conteniendo distintas modificaciones so-
bre el proyecto Ley de Empleo Nº 24.013.

 
LOS PUNTOS CLAVE DE LA REFORMA 

LABORAL QUE IMPULSA MILEI
Indemnizaciones por despido: en el 

último borrador que devolvió el oficialis-
mo al resto de los bloques, se mantiene 
el cálculo de un mes de sueldo por cada 
año trabajado pero se excluye de ese cál-
culo al medio aguinaldo “ni conceptos de 
pago semestral o anual” como bonos por 
desempeño. Para el caso de trabajadores 
remunerados a comisión o con ingresos 
variables, se aplicará el promedio de los 
últimos 6 o 12 meses, el que resulte más 
favorable al trabajador.

Fondo de Cese laboral: a diferencia del 
DNU, el proyecto abre la posibilidad a que 
se reemplace el sistema de indemnizacio-
nes por un fondo de cese si se acuerda en 
las reuniones paritarias. El mismo se com-
pondrá de un máximo del 8% de la remu-
neración mensual computable.

Período de prueba: de la letra inicial del 
DNU 70/2023, que establecía 8 meses de 
período de prueba (hoy son 3), ahora el ofi-
cialismo propone que sea de 6 meses, du-
plicando el nivel actual. Sin embargo, es-
tablece que para empresas de hasta 100 
empleados se extienda hasta 8 meses y de 
hasta 5 empleados sea de hasta un año.

Licencias por maternidad: Al igual que 
con el DNU, mantiene el período total de 
90 días, pero con la posibilidad de dar co-

mienzo hasta 10 días antes del parto. Hoy, 
una persona gestante no puede tomarse la 
licencia después de los 45 días anteriores 
al parto.

Trabajadores “colaboradores”: se crea 
esta figura de trabajadores con hasta 5 co-
laboradores “independientes” para realizar 
emprendimientos productivos, sin man-
tener relación de dependencia pero con 
aportes a la seguridad social.

Responsabilidad solidaria: La nor-
ma reforma la ley de Contrato de Trabajo 
para limitar la responsabilidad solidaria 
“exclusivamente respecto de aquellas de-
vengadas durante el tiempo de efectiva 
prestación” de los servicios por parte de la 
empresa contratante del trabajador.

Penas de cárcel por “bloqueo”: el Go-
bierno de Milei quiere que se considere los 
“bloqueos” a fábricas y establecimientos 
laborales como motivo de justa causa por 
despido. Pero no solo ello, sino que tam-
bién promueve que dichas protestas labo-
rales sean penadas con una condena de 6 
meses a 3 años de cárcel.

Fin de multas por trabajo no registrado: 
el sistema que impulsa el Gobierno elimina 
multas a empleadores por tener trabajado-
res no registrados.

w RESOLUCIÓN

Seguros: las compañías ya no ofrecerán 
el servicio de grúa y auxilio mecánico

Una resolución publicada en el Boletín Oficial determinó que las empresas asegura-
doras ya no podrán ofrecer más en sus pólizas los servicios de remolque y auxilio mecá-
nico, los que estarán a cargo pura y exclusivamente a cargo de los usuarios.

La medida de la Superintendencia de Seguros de la Nación aclara que sólo en caso de 
daño y/o incendio que impida la circulación del vehículo asegurado, o en caso de robo o 
hurto, los gastos de traslado o remolque serán por cuenta de la compañía aseguradora.

Según el texto oficial, ya no tendrá vigencia la cobertura que existía hasta ahora so-
bre “traslado, remolque, asistencia y/o estadía del vehículo asegurado, generados por 
desperfectos o problemas mecánicos, de batería, de arranque, eléctricos, pinchaduras, 
cortaduras y/o reventones de las cámaras o cubiertas, falta de combustible y/o cualquier 
otro que no tenga vinculación con un accidente, incendio, robo y/o hurto”.

La resolución entró en vigencia a partir del último viernes y ahora las empresas asegu-
radoras deberán adecuarse a la misma en un plazo máximo de 90 días corridos.
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Goleó el Loro en la continuidad de la fecha
En condición de visitante Defensores de Salto venció el viernes a la noche a El Fortín por cuatro a dos en un juego válido por la 
zona A. Los goles de la victoria fueron convertidos por Nahuel Báez, Ignacio Voloder y Franco Miserda en dos oportunidades.

E l viernes a la noche continuó 
desarrollándose la segunda fe-
cha del torneo organizad por la 

Alianza Deportiva conformada por las 
Ligas de Colón, Rojas y Salto, fue con 
el encuentro correspondiente a la zona 
A de la etapa de clasificación en el 
cual se enfrentaron El Fortín de Colón y 
Defensores de Salto.

En el estadio “Hugo Viccei” de la 

plaza Mitre el Loro se impuso por cuatro 
tantos contra dos, abriendo el marcador 
a los 13 minutos del primer tiempo para 
la visita Nahuel Báez, aumentando a los 
39 de la misma etapa Franco Miserda.

En el complemento, sobre los 13 mi-
nutos, Ignacio Voloder marcó el tercero, 
en tanto achicó la diferencia a los 20 
Darío Villán. Cuatro minutos después 
apareció nuevamente Franco Miserda 

para marcar el cuarto del conjunto sal-
tense, mientras que a los 35 otra vez 
Darío Villán descontó para El Fortín.

Con el triunfo del viernes Defensores 
se recuperó de la caída en el debut 
ante Sports, mientras que los fortineros 
no pudieron igualar el desempeño del 
juego que realizaron frente a El Huracán.

El Fortín formó el viernes con Matías 
Bordón, Diego Villarreal, Juan Villalba, 

Julián Giménez y Agustín Torres; Carlos 
Lagneaux, Imanol Sánchez, Branco Ara-
gón y Baltazar Carletti; Enzo Albarracín 
y Darío Villán.

Por su parte Defensores lo hizo con 
Pablo Gizzi; Franco Favergiotti, Manuel 
Villegas, Franco Canavesio y Marcos 
Fredes; Lautaro Chemes, Bruno Sar-
miento, Enzo Villalba e Ignacio Voloder; 
Franco Miserda y Nahuel Báez.

w FÚTBOL ZONAL

Viajan por el primer triunfo 
Boca Juniors y Juventud
Por la segunda fecha del certamen de la Alianza Deportiva 
el Xeneize se trasladará esta tarde a Salto para enfrentar 
a Sports y Juventud para medirse con Compañía General. 
Ambos partidos arrancan a las 16:00 horas.

Cerrando la programación de la segunda fecha del certamen de la Alianza Deporti-
va, que lleva el nombre de “José Montagna”, nos vamos a los representantes de la Liga 
de Rojas que deberán viajar en la tarde de hoy, en ambos casos a la ciudad de Salto.

Por la segunda fecha de la zona A de la etapa de clasificación del torneo zonal 
Boca Juniors se medirá como visitante con Sports, encuentro que iniciará a las 16:00 
horas y se llevará a cabo en el estadio “Esteban Chiari”.

El Comadreja goleó en el debut a Defensores y es uno de los candidatos, en tanto 
el Xeneize cayó en Carabelas frente a Deportivo Unión.

También en Salto a las 16:00 horas se cruzarán Compañía General, que viene de 
empatar con Carabelas, y Juventud, que igualó en la fecha inicial con Villa Italia, duelo 
que pertenece a la zona B.

La fecha dos del torneo de la Alianza se completará con el partido que tendrá 
como protagonistas a 9 de Julio y Villa Italia, que comenzará a las 16:00 y se jugará 
en Plaza Mitre.

Cabe señalar que en la previa a cada encuentro de Primera división se disputarán 
los partidos de la segunda fecha del torneo de la categoría Reserva.
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Juegan en casa Argentino, 
Carabelas y El Huracán
En la tarde de hoy, desde las 16:00 horas Argentino recibirá la visita de Racing Club de Colón 
y Carabelas de Porteño, mientras que a las 18:00 se enfrentan El Huracán y Deportivo Unión.

La segunda fecha del certamen or-
ganizado por la Alianza Deportiva 
Colón-Rojas-Salto finalizará en la 

jornada de hoy, con tres conjuntos repre-

sentantes de la Liga de nuestra ciudad 
que harán las veces de local.

Yendo por orden cronológico, desde 
las 16:00 horas en el estadio “Venancio 

Coco Amichetti” de barrio Unión Argentino 
recibirá la visita de Racing Club de Colón, 
cotejo correspondiente a la zona C.

El Albiceleste viene de perder en el 

debut frente a CUSA de Salto, en tanto la 
Academia igualó en el clásico con Sportivo 
Barracas.

También a las 16:00 horas, pero por la 
zona B, se medirán Carabelas y Porteño 
en el estadio “Miguel Cudós hijo” de la 
vecina localidad. 

El Rojo igualó en la primera fecha de 
visitante con Compañía General, por su 
parte el Celeste le ganó tres a uno a 9 
de Julio.

Completando la actividad en nuestro 
distrito, desde las 18:00 horas y por la 
zona A se medirán en el estadio “Elvio 
Cruz Fachile” de barrio Belgrano El Hu-
racán, que viene de perder con El Fortín, 
con Deportivo Unión, que le ganó a Boca 
Juniors en la primera fecha.

w FÚTBOL REGIONAL

José María Bianco es el nuevo director técnico de Douglas

Mañana a las 9:00 el nuevo técnico asumirá al frente del plantel profesional. El “Fogonero” quedará 
libre este fin de semana y el debut del “Chaucha” será frente a Sportivo Belgrano como visitante.

Douglas Haig acordó la llegada de José 
María Bianco como nuevo director técnico 
del plantel profesional del Torneo Federal 
A de fútbol. La noticia fue oficializada por 
el “Rojinegro” el viernes a través de un 
comunicado difundido en redes sociales 
en el que le dio la bienvenida al entrenador 
rosarino.

“Tras algunas reuniones con distintos 
postulantes, la comisión directiva de la 
institución llegó a un acuerdo en la noche 
del jueves con José María Bianco, quien se 
convirtió en el nuevo entrenador del plantel 
profesional de cara al resto de la temporada 
del Federal A”, informó el comunicado de la 
dirigencia del “Fogonero”.

Asimismo, el anuncio informó que el 
“Chaucha”, de extensa y dilatada trayec-
toria en el fútbol de ascenso, “asumirá el 
próximo lunes a las 9:00, donde tendrá la 
primera práctica con el plantel profesional”. 
También se confirmó que el DT rosarino de 
62 años tendrá como ayudante de campo 
a Germán Noce y el preparador físico será 
Gustavo D´Ambrosio.

Bianco llega al “Rojinegro” para ocupar 
el cargo luego de la renuncia de Maximilia-
no Antonelli, ocurrida el pasado domingo 
tras la derrota 1 a 0 ante Independiente de 
Chivilcoy en el estadio “Miguel Morales” 
por la quinta fecha de la Zona 3. Cabe 
recordar que este fin de semana, el equipo 

pergaminense quedará libre y su próximo 
partido será frente a Sportivo Belgrano de 
San Francisco como visitante.

El flamante DT del “Rojinegro” tiene un 
extenso recorrido como entrenador desde 
1998. Dirigió a varios equipos como Arsenal 
de Sarandí, Agropecuario de Carlos Casa-
res, Quilmes, Blooming de Bolivia, Unión 
de Santa Fe, Talleres de Córdoba, Ferro 
Carril Oeste, Gimnasia de Jujuy, Chacarita 
Juniors, Temperley y San Telmo. Su último 
club fue Gimnasia y Esgrima de Mendoza 
en la Primera B Nacional. “Chaucha” dirigió 
al “Lobo” hasta la cuarta fecha de la actual 
temporada sin lograr victorias (dos empates 
y dos derrotas).
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Mañana juega el Tricolor 
ante Juventud en Pergamino
En uno de los encuentros que completará la cuarta fecha de la fase regular del torneo 
Apertura Sportivo Rojas enfrentará como visitante al Celeste en el estadio “Ricardo Dorado 
Merlo” desde las 21:15 horas. El viernes ganaron Comu, Argentino y Alianza.

las 21:00 horas, se enfrentarán Sirio Libanés 
y Sports en el estadio “Oscar Carito Jure”.

EL VIERNES HUBO TRIUNFOS DE AR-
GENTINO, COMU Y ALIANZA

La cuarta fecha de la fase regular del 
torneo Apertura de la Asociación Pergami-
nense de Básquet se puso en marcha en 
la noche del viernes, jornada en la cual se 
registraron triunfos de Argentino, Comuni-
caciones y Alianza.

Argentino sumó a la cuarta victoria al hilo 
y es uno de los líderes de la competencia 
ya que venció de visitante en el clásico a 
Gimnasia y Esgrima por 97 a 76 en el esta-
dio “Atilio Saint Julién”.

Además, en el estadio “Pickle García” 
Comunicaciones derrotó a Círculo Italiano 
por 68 a 65, mientras que también hubo un 
final ajustado en el “Miguel Chopo Montar-
dit”, donde Alianza le ganó de visitante a 
Ricardo Gutiérrez por 59 a 57.

w DIRECCIÓN DE DEPORTES

Comenzaron en Carabelas las 
actividades deportivas y recreativas 
El programa que puso en marcha el Municipio de Rojas a 
través de la cartera deportiva se puso en marcha en la vecina 
localidad en el curso de la semana.

En la noche se mañana se completará 
la cuarta fecha de la fase regular del 
torneo Apertura de Primera división 

organizado por la Asociación Pergaminense 
de Básquet, jornada en la cual se presenta-
rá el elenco superior del club Sportivo Rojas, 

que intentará defender el lugar que privi-
legio que tiene en la tabla de posiciones, 
sumando hasta el momento todas victorias.

Con la intención de sumar el cuarto 
triunfo en fila el conjunto del club Sportivo 
Rojas se trasladará mañana lunes a Perga-

mino para enfrentar a Juventud, encuentro 
que se disputará desde las 21:15 horas en 
el estadio “Ricardo Dorado Merlo”, siendo 
televisado en vivo y en directo por el strea-
ming de la APB.

Además, en la noche de mañana, desde 

Esta semana dio comienzo en la vecina 
localidad de Carabelas el programa de ac-
tividades deportivas y recreativas que puso 
en marcha el Municipio de Rojas a través 
de la Dirección de Deportes.

La cartera deportiva municipal, a cargo 
del profesor Martín Caligiuri, ofrece una 
amplia variedad de propuestas gratuitas 
en todo el distrito.

Dentro de esta planificación, en la lo-
calidad de Carabelas ya se desarrolla la 
modalidad multideportes que se brinda los 

días martes y miércoles de 17 a 19 horas en 
Plaza Virgen de Lujan destinada a chicos de 
6 a 15 años, bajo las órdenes del profesor 
Javier De Francesco.

En estos días se abordan prácticas sobre 
Vóley, Handball y Bádminton, a las que le 
sumarán Básquet en las próximas jornadas.

La programación completa de la 
agenda de estas actividades para todo el 
Distrito, se pueden consultar en las redes 
sociales del Municipio o en la Dirección 
de Deportes.
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n DEPORTES

w DEPORTES AVENTURA

GRAL. ALVEAR 546 - 
Tel:(02475)462148

VENTA DE 
CASAS,

CAMPOS, 
TERRENOS.

INMOBILIARIA 
EN GENERAL

CONSULTANOS!

PARQUIZACIONES EHILEÉN
Podas de cerco.

Podas en altura. Buena 
atención. Negocios justos. 

Clientes felices
2477-301334

GARCIA MIGUEL ANGEL
C O M I S I O N E S

ROJAS - JUNIN
REDESPACHO A LA ZONA

02475 410914
 

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

Exitosa 16ta. edición de 
la Travesía al Río Rojas
La actividad promovida por la Comisión Municipal Amigos del Río se concretó el fin de 
semana nuevamente con una muy buena cantidad de participantes, que disfrutaron de la 
naturaleza y el paisaje de nuestro partido. Partieron desde Hunter hacia La Invensible.

Con el acompañamiento de siempre, 
con participantes de nuestra ciudad 
y de diferentes puntos de la provin-

cia de Buenos Aires se concretó el fin de 
semana una nueva edición de la Travesía 
al Río Rojas, una de las propuestas más 

tuvieron la mejor onda y predisposición.,
Amigos del Río agradeció por la cola-

boración a la Dirección de Deportes del 
Municipio, Familia Guevara, Molinos Cabo-
di, Panadería Zabala, Gear SA, Juan José 
Laplace, Guillermo Ciraco y a Laura Bellone, 
directora del CEPT Nro. 10 de Hunter.

importantes que año a año lleva adelante 
la Comisión Municipal Amigos del Río, 
que tiene como objetivo dar a conocer las 
bondades de la naturaleza y el paisaje de 
nuestro partido.

La edición del fin de semana fue la déci-
mo sexta de la Travesía, y estuvo enmarcada 
en los festejos por los doce años de la crea-
ción del grupo Amigos del Río, conformado 
por personas que están permanentemente 
al cuidado de dicha zona.

La décimo sexta edición de la Travesía 
al Río Rojas comenzó el sábado pasado el 
mediodía, realizándose la partida desde 
el CEPT Nro. 10 de Hunter, emprendiendo 
viaje hacia el paraje La Invensible, donde 
realizaron el tradicional fogón, mientras que 
el domingo arribaron a La Ernestina, lugar 
en el cual compartieron mates y tortas fritas.

En sus redes sociales Amigos del Río 
puso de manifiesto que fue un fin de semana 
hermoso, el río estaba increíble de agua, el 
clima nos acompañó, trabajamos mucho 
para hacer que cada travesía sea mejor, 
agradeciendo a todos los participantes que 
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QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2024
1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---

1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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D1 .............3024

2 .............6875
3 .............8962
4 .............0829
5 .............8166
6 .............8087
7 .............6737
8 .............4630
9 .............5261
10 ...........8552
11 ...........9801
12 ...........7225
13 ...........8558
14 ...........4196
15 ...........5812
16 ...........3384
17 ...........4505
18 ...........9783
19 ...........0835
20 ...........7068

1 .............8214
2 .............5412
3 .............5867
4 .............3316
5 .............4718
6 .............9434
7 .............0008
8 .............4821
9 .............1721
10 ...........8292
11 ...........2193
12 ...........3345
13 ...........3860
14 ...........9312
15 ...........4938
16 ...........2218
17 ...........9138
18 ...........2564
19 ...........5692
20 ...........7912

1 .............1857
2 .............5568
3 .............6147
4 .............2523
5 .............7285
6 .............0400
7 .............1426
8 .............5931
9 .............1906
10 ...........2632
11 ...........2974
12 ...........3553
13 ...........1073
14 ...........8341
15 ...........7007
16 ...........2440
17 ...........5087
18 ...........5239
19 ...........5423
20 ...........3520

1 .............1551
2 .............4044
3 .............2041
4 .............4670
5 .............4489
6 .............2542
7 .............4889
8 .............4707
9 .............3415
10 ...........3159
11 ...........2302
12 ...........5399
13 ...........8388
14 ...........4555
15 ...........7936
16 ...........9684
17 ...........9423
18 ...........7127
19 ...........6884
20 ...........7558
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Kicillof inauguró la ampliación de la 
Escuela Primaria N° 12 de Mar Chiquita

ALQUILO 
COCHERA

Calle Fdo. de Rojas, entre 
Italia y Saavedra.
Tr. 2475 - 681621

A partir de una inversión de 
$51 millones, se sumaron 340 
metros cuadrados con salas 
de dirección y de maestros, 
cocina, biblioteca, aulas, sala 
de informática y SUM.

El gobernador de la provincia de Bue-
nos Aires, Axel Kicillof, encabezó 
este viernes la inauguración de la 

obra de ampliación de la Escuela Primaria 
N°12 en el municipio de Mar Chiquita, junto 
al director general de Cultura y Educación, 
Alberto Sileoni; el ministro de Infraestruc-

de la primera institución pública susten-
table del país, construída con materiales 
reciclados y tradicionales, podrán tener 
jornada extendida.

“La ampliación de esta escuela en un 
momento tan complicado nos demuestra 
que cuando hay vocación, gestión y com-
promiso, los sueños de la comunidad se 
hacen realidad”, sostuvo el Gobernador 
y concluyó: “Si alguien cree que puede 
paralizar al Estado y a la sociedad, aquí 
le estamos diciendo que a la provincia de 
Buenos Aires no la para nadie”.

HOMENAJE A 
JUAN DE JESÚS

Más tarde, el Gobernador participó de 
un homenaje al intendente del partido de 
La Costa, Juan de Jesús, en el marco de 
los “40 Años de Democracia”. En el evento, 
llevado a cabo en el polideportivo munici-
pal de Santa Clara del Mar, se proyectó un 
documental que repasa hitos de su gestión 
desde 1983 hasta la fecha.

Estuvieron presentes el director de 
Aguas Bonaerenses (ABSA), Jorge Paredi; 
la subsecretaria de Priorización y Segui-
miento Económico y Productivo, Ayelén 
Borda; los diputados provinciales Juan Pa-
blo de Jesús y Gustavo Pulti; los intenden-
tes de General Guido, Carlos Rocha; y de 
Villa Gesell, Gustavo Barrera; el presidente 
del Concejo Deliberante, Carlos Minucci; 
el secretario de Cultura y Educación local, 
Germán Montes; y la secretaria previsional 
de la EEP N°12, Graciela Bustamante.

tura y Servicios Públicos, Gabriel Katopo-
dis; la jefa de Asesores, Cristina Álvarez 
Rodríguez; y el intendente local, Walter 
Wischnivetzky.

En ese marco, Kicillof destacó: “A 
pesar de que algunos sectores discuten 
la presencia del Estado y si la educación 
tiene que seguir siendo pública, nosotros 
vamos a continuar trabajando para tener 
más y mejores escuelas para todos y todas 

las bonaerenses”. “Aunque nos ataquen y 
el Gobierno nacional nos quite fondos de 
manera ilegal, en la provincia de Buenos 
Aires seguiremos haciendo las obras que 
garantizan los derechos”, agregó.

A partir de una inversión de $51 millo-
nes, se sumaron 340 metros cuadrados con 
salas de dirección y de maestros, cocina, 
biblioteca, aulas, sala de informática y 
SUM. De esta forma, los 123 estudiantes 


